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通讯员 李宁

本报讯 日前从嘉定区江桥金园社区获悉
!

最近一段时间
!

该社区应急维修小组
!

名工作

人员对小区里的
"#

多位孤寡老人及大病困难人

员家庭的水
"

电
"

煤管道设备进行了安全检查
!

并对一些破损老化的零件进行了更换
!

以确保

这些困难人员家庭安全放心使用水
"

电
"

煤设

备
#

这次活动是金园社区精心搭建
$

和谐一家

门
%

工作平台
!

推进社区管理的一个缩影
#

金园社区实有人口
$!%&

人
!

其中
!

来自市

区中心的动迁居民占
'"(

&

外来租赁房屋新居

民达
)$*+

人
!

占实有人口的
"',&(

'

如何实现

社区居民互相关心
"

互相帮助
"

共同管理
(

金

园社区于
"#)"

年
'

月创建
$

和谐一家门
%

管理

平台
!

建立了由社区党员
"

老年志愿者
"

新居

民管委会成员为骨干的社区管理工作小组
!

协

调解决各类矛盾
'

据该社区社工介绍
!

每天晚

上物业只有一名维修工值班
!

有时居民同时报

修便会来不及应付
!

引发一些抱怨
'

针对这一

情况
!

社区党支部于
"#)$

年初会同新居民管委

会
!

在外来退休新居民中物色到了一名电梯维

修工程师
"

一名电器煤气维修人员和一名管道

维修工程师
!

组成
$

应急维修小组
%!

并开通社

区热线报修电话
!

以应对居民晚间报修
'

如今
!

这支由新居民组成的应急维护队因动作迅捷
"

服务周到
"

技术精湛
!

而深受社区居民的欢迎
!

并成为社区的服务品牌
'

$

和谐一家门
%

工作平台还有一个由
%

名

外来新居民志愿者组成的调解小组
!

专门调解

外来新居民之间的矛盾
'

社区某号
*#!

室与
$#!

室是楼上楼下关系
!

*#!

室房客是开饭店的
!

每天下班很晚
!

要到深夜才能回家
!

致使
$#!

室吴先生常常在睡梦中被吵醒
'

为此
!

他很烦

恼
'

新居民调解人员倾听诉说后
!

数次深夜上

门听响声
!

发现情况属实
!

便立即与
*#!

室房

客进行沟通
!

提议他夜晚回家进门时要更换软

底拖鞋
!

物件也要轻拿轻放
'

然而
!

*#!

室觉

得一两天还可以
!

若长期很难做到
!

并对自己

给
$#!

室吴先生所带来的烦恼表示歉意
'

一个

星期后
!

他主动搬出了
*#!

室
!

矛盾也由此结

束
'

据统计
!

近两年
!

新居民调解小组先后化

解新居民之间矛盾
*#

余人次
'

据悉
!

金园社区
$

和谐一家门
%

工作平台

除拥有物业应急维修队
"

新居民矛盾调解小组

之外
!

还有
$

孤寡病残
%

家庭志愿者结对工作

小组
"

日防治安志愿小组等
'

日前
!

奉贤区恒贤小学举行科技美术环保创意小制作手工作品展示评选活动
!

孩子们利用生

活中的废弃物
"

巧手设计制作成近千件精致
"

美观的手工作品
'

通讯员 王菊萍 摄
-

文

废弃物变身扮靓生活

!

通讯员 沈国兴 记者 忻才康

环节之一
!

创新干部培养机制

曾在一家销售电子产品公司

担任管理工作的王刚报名应聘城桥

镇村居后备干部
!

因其拥有比较丰

富的管理经验
!

被择优聘用为长兴

村后备干部
!

该镇 党 委 通 过 压 担

子
"

轮岗锻炼
!

不断提升其工作能

力
'

经过一段时间的培养
!

结合群

众测评结果
!

该镇党委将王刚提任

为长兴村党支部副书记
!

提前进入

村居干部岗位
'

城桥镇有
"+

个社区居委
"

)$

个行政村
'

村居换届后
!

像王刚这

样招录的村居后备干部
!

在城桥镇

一共有
$+

名
'

这些后备干部是该

镇党委从
!##

多名应聘者
"

)##

多

名考察对象中录用 的
'

同 时 创 新

$

四个一
%

培养机制
)

每个后备干

部建立一个培养跟踪档案
!

实时记

录他们的实际表现
&

换届前三年内

普遍实行一次轮岗
'

根据其能力
"

个性缺陷有针 对 性 地 加 强 培 养 锻

炼
&

定期召开工作汇报交流会
'

让

后备干部汇报思想
"

工作体会
!

相

互取长补短
&

每年进行一次考评
'

环节之二
!

提升服务群众能力

近年来
!

城桥镇党委针对基层

干部队伍中存在的问题与不足
!

每

月定期有针对性地开展教育培训
!

如针对年轻干部较多
"

工作经验不

足的现状
!

邀请经验丰富的基层党

支部书记为大家讲解村
"

居工作实

务
'

今年以来已举办了
)#

多期专

题讲座
'

同时
!

召开工作务虚会
!

要求机关事业 和 村 居 干 部 只 谈 问

题
"

不讲成绩
!

重点查找自己负责

的工作哪些还未做到位
(

哪些还缺

乏敢于担当和主动创新破解难题的

勇气与办法
(

这种做法
!

也有利于

基层一些需要镇
"

县联动问题的提

出与合力解决
'

环节之三
!

发挥考核导向作用

今年以来
!

城桥镇党委对村
"

居普遍提高了考核奖励的标准
!

并

进一步健全了考 核 机 制
!

在 督 促

$

不作为
"

乱作为
%

两个方面都起

到了一定作用
'

一是每月评分
"

每

季通报
'

比如
!

联动工作
!

该镇党

委专设了村
"

居
*###

元每人的专

项奖
'

通过每季通报
!

让村
"

居干

部及时触动
!

持续发力
'

在今年前

两个季度的通报中
!

玉环社区党支

部发现扣分较多
!

考 评 结 果 不 理

想
!

居委支部书记就多次与镇联动

办沟通
!

了解扣分原因
!

并及时改

进工作
!

取得了较为明显的进步
!

提高了工作实效
'

二是负面清单问

责
'

今年
!

城桥镇党委根据县委对

乡镇考核问责的要求
!

对村
"

居干

部也列出了
"#

多项负面清单
'

要

求村
"

居委书记
"

主任负总责
!

同

时将负面清单逐项落实到村
"

居班

子成员的分工职责
!

承担分工的班

子成员也有问责责任
!

有效调动了

班子整体的积极性
'

对做得好的
!

村
"

居主要负责人与项目分工干部

都有激励
&

对做得差的
!

都有惩戒
'

比如
!

负面清单中列出的
$

发生秸秆

焚烧
%!

如若发生该情况
!

不仅该村

的考核总分上会有所扣减
!

负责该

项工作的班子成员考核奖励也会有

一定程度的扣除
'

三是每年测评
'

城

桥镇是崇明县村居勤廉满意度测评

的唯一试点单位
'

该镇党委在前几

年民主测评的基础上
!

去年年底将

村居干部的重要工作职责分勤政
"

廉政细化为近
"#

项指标
!

请每个村

居不少于
*#

名的基层党员
"

群众给

村居干部逐一评分
'

四是奖先惩后
'

将勤
"

廉满意度测评与基层党组织

晋位升级有机结合
!

结合班子成员
"

机关部门考评
!

综合村居工作状况

排名
!

对排在后面
"

群众意见大的

村
"

居党组织书记及时调整
'

勤
"

廉

满意度测评首轮结束后
!

该镇党委

调整了
!

名分类定级为
$

差
%

的村党

支部负责人
!

降为一般人员使用
'

环节之四
!

着力推进班长工程

为推进
$

班长工程
%!

城桥镇党

委专门建立了 基 层 干 部 分 类 数 据

库
)

一是村居党组织书记后备库
'

目

前已从机关事业班子成员中挑选储

备
)*

名同志
'

在此基础上
!

党委组

织部门重新调 整 了 机 关 事 业 联 系

村
"

居安排
!

让
)*

名同志一对一联

系一个村
!

近距离感受农村各方面

工作
'

二是年轻干部库
'

主要由机

关
"

事业单位中层副职干部组成
!

通

过跟踪培养
!

努力做到机关事业负

责人下派村
"

居出现岗位空缺后
!

能

及时有人顶替
'

三是有培养潜力的

村居干部库
'

该镇党委每年对村
"

居

班子进行一次全面回访
!

通过测评
"

个别访谈
!

汇总分析基层各个班子

状况
!

从中选择相对优秀的村
"

居干

部
!

进入有培养潜力的村居干部库
!

在换届选举中视情推荐为村居委主

任或村支书
!

从多个方面为
$

班长工

程
%

输送新鲜血液
'

"#)!

年以来
!

该

镇党委已从有培养潜力的村居干部

库中输送了
%

名村支书
'

崇明城桥镇党委注重
!

四个环节
"

创新

建设一支党员群众信得过的村居干部队伍

!

短讯

松江区工会劳动法律
监督委员会成立

松江区工会劳动法律监督委

员会于日前成立
'

据了解
!

松江区

工会劳动法律监督委员会设有民

主管理监督小组
"

劳动法律监督小

组
"

女工权益保障监督小组和劳动

保护监督小组
!

下设办公室
!

日常

具体工作由该区总工会法律宣教

部负责
!

旨在协调劳动关系
!

维护

广大职工的合法权益
!

促进全区改

革发展以及社会和谐稳定
'

通讯员 丁艺婕

依托
!

和谐一家门
"

工作平台

嘉定江桥金园社区深入推进社区管理

!"#$%&!%&'

星期四 责任编辑 黄粉扣 党建之窗
#()

松江泖港镇泖港村调解委员会成功化解纠纷

一纸调解书 重拾母子情
!

通讯员 黄芳 周诗旻

本报讯 七旬老人本应享受天

伦之乐
!

但在松江区泖港镇泖港

村
!

老人沈某与自己的亲生儿子徐

某常年不和
!

形同陌路
'

今年
!

双

方更因老房子及宅基地的权利归属

产生分歧
!

致使矛盾再度激化
!

沈

某及其两名女儿欲向区人民法院提

起民事诉讼
!

状告徐某及其妻女
'

若真是如此
!

那母子之间必然只剩

下仇恨
!

闻此情况
!

泖港村调解委

员会
"

一凡律师事务所律师说法与

说理并用
!

情感与民俗共施
!

成功

调解了双方当事人的纠纷
'

针对矛盾的焦点问题
!

泖港村

调解委员会及一凡律师事务所律师

首先追根溯源
!

查清老房子宅基地

归属
'

据查
!

宅基地登记为沈某夫

妇
"

徐某及其妻女
*

人共有
!

这个

事实对解决矛盾起了至关重要的作

用
&

其次针对农村地区法律意识淡

薄的实际
!

向徐某一方宣传了
*

老

年 人 权 益 保 障 法
+ , *

婚 姻 法
+ "

*

继承法
+

等有关赡养老年人的条

款
!

通过以案释法
!

让徐某明确自

己的职责和义务
&

最后
!

看准当事

人双方的母子关系并非不可调和
!

找准双方亲情维系的契合点
!

耐

心
"

细心
"

诚心地用养育之恩和血

肉亲情感化双方
!

终于在一次又一

次地上门进行思想沟通后
!

双方签

订了民事调解书
!

避免了母子对簿

公堂
!

母子间几十年的恩怨得到了

有效缓解
'

此案中
!

泖港村调解委员会坚

持不懈的努力和一凡律师事务所顾

全大局的思想意识换得了圆满的结

局
'

泖港村调解委员会深知双方的

矛盾是日积月累的结果
!

但是从没

放弃过修复好双方的关系
!

坚持做

好
$

老娘舅
%&

一凡律师事务所放

弃追求经济利益
!

以维护社会和谐

为大局
!

主动参与到调解的队伍中

来
'

这不仅仅是化解矛盾的过程
!

更是弘扬社会道德
"

宣传法制和传

承关爱老人传统美德的过程
'

村居干部好不好
$

到底谁说了算
%

崇明县城桥镇党委的做法是
$

通过对村居干部测评
&

负面清单问责
&

考核和奖励等

环节的创新
$

努力建设一支党员群众信得过的基层干部队伍
$

从而提升基层党的建设科学化水平
'

奉贤奉城镇专业合作社
行业工会联合会成立

由奉贤区奉城镇
$"

家专业合

作社联合组建的行业工会联合会成

立暨第一次会员代表大会于日前在

该镇农业服务中心会议室举行
!

会

议采用等额选举办法选举产生了联

合会第一届委员会主席
"

副主席
"

委

员以及第一届经费审查委员会主

任
"

委员
'

据介绍
!

成立后的奉城镇专业

合作社行业工会联合会将积极落实

$

组织起来
%

的基本方针
!

实施
$

切实

维权
%

的根本职能
!

执行
$

服务员工
%

的工作宗旨
!

贯彻
%

互助合作
$

的精

神
!

运用
%

科学发展观
$

的重要思想
!

根据专业合作社的特点
!

创新开展

具有本专业合作社特色的工会工

作
!

推动专业合作社健康发展
'

通讯员 金建新 裴杰

金山区
#!

个调解组织
受表彰

在近日举行的上海市人民调解

工作三年总结表彰大会上
!

金山区

山阳镇金世纪居委人民调解委员会

等
)"

个 调 解 组 织 荣 获
$

"#))

-

"#)!

年度上海市优秀人民调解委

员会
%

称号
&

徐国贤等
))

人荣获

上海市
$

"#))

-

"#)!

年 度 上 海 市

优秀人民调解员
%

称号
'

通讯员 邓文伟


